



BULLETIN D'INFORMATION N° 64 - SEPTEMBRE 2023

Contact : Claudine Devroede – Pôle communication – claudine.devroede@gmail.com



ÉDITORIAL:

Comment lire la Bible sans s'ennuyer ?

Lire la Bible vous ennueie ? Vous trouvez l'exercice trop long ? Trop fastidieux ? Voici quelques conseils pour y remédier. Si la plupart des catholiques disent posséder une Bible chez eux, combien la lisent vraiment? Pour beaucoup, lire la Bible serait inutile car ennuyeux et trop ardu. Pourtant, elle est un refuge pour puiser des paroles de réconfort ou trouver de quoi guider sa vie. Mais c'est vrai, lire la Bible d'un seul coup est loin d'être chose aisée. Pourquoi ne pas la lire par « petits morceaux » ? Les laïcs ne sont pas les seuls à le faire. Chez les religieux aussi, on lit la Bible de cette façon... en suivant la liturgie. Voici quelques conseils pour avoir envie d'ouvrir la Bible, ou de reprendre la lecture là où on l'avait laissée. L'aventure est un peu folle, quand on sait qu'il y a 73 livres, couvrant presque 2 000 ans d'histoire. Mais ces quatorze conseils aident à ne pas rester enlisés en cours de lecture ou de buter contre un écueil.

1. LA BIBLE NE DOIT PAS ÊTRE LUE, MAIS ÉCOUTÉE - Partir en ayant confiance dans les textes et leurs auteurs, confiance également en l'Esprit qui plane sur chaque écrit. Ne pas voir ces textes comme de vieux livres mais comme des livres vivants, qui parlent.
2. NE PAS CHERCHER DE MESSAGE MORAL - Ce n'est pas un livre pour nous offrir des règles morales. Pour ça on a les dix commandements, ça suffit ! Au cœur de ce livre il y a l'homme en quête de Dieu. Chaque page vise à comprendre et révéler le mystère de l'homme aux prises avec le mystère de Dieu. Et ses conséquences...
3. CHERCHER JÉSUS - On lit la Bible pour comprendre si Jésus est vraiment le Seigneur. Pour nous chrétiens, cette perspective est fondamentale. Elle nous incite à voir comment toutes les paroles de ce texte trouvent leur accomplissement et leur sens dans la personne de Jésus.
4. Y VOIR L'HUMAIN - Le livre doit être compris comme un livre humain. C'est un livre écrit par des hommes qui parlent d'hommes et de leurs histoires, en essayant de comprendre

l'humanité à la lumière de la foi en Dieu. Cette humanité est surprenante. C'est celle de Jésus, son moment culminant.

5. ACCEPTER SES LIMITES - La Bible a ses limites. Ce n'est pas un livre parfait. On y trouve des péchés et des infamies, mais aussi des erreurs, des incohérences et surtout des visions limitées sur l'homme et sur Dieu. C'est un livre en constante évolution qui révèle progressivement le visage de Dieu, avec de grands bonds en avant et quelques reculs en arrière.

6. LIRE TOUS LES JOURS - La Bible doit être lue chaque jour. Il faut entrer dans un rythme d'écoute quotidienne, où la constance cède le pas ensuite à la curiosité et à la passion.

7. LIRE PAR PETITS BOUTS - La Bible doit être lue petit à petit, pour faciliter l'assimilation de ce qui vient d'être lu. Et il n'est pas nécessaire de comprendre chaque mot du texte, mais de saisir l'aspect qui attire le plus notre attention et peut s'avérer utile pour avancer dans notre parcours.

8. LIRE SANS CRAINTE - Il n'y a pas de raison d'avoir peur de se tromper dans l'interprétation du texte, il faut tout simplement avoir une écoute attentive et sincère. L'Esprit est dans le texte, mais aussi dans notre cœur.

9. AVOIR UN BON SUPPORT DE LECTURE - Il faut aussi de bons supports pour nous accompagner dans la lecture. Il est par exemple important d'avoir une bonne édition, avec des commentaires et des notes sur le texte. A ce propos, on trouve sur le net comme en librairie une grande quantité de commentaires bibliques.

10. LIRE À PLUSIEURS - La lecture personnelle c'est bien et important mais la lecture communautaire aussi. Se confronter et partager avec celui qui a l'habitude de la lire nous aide et nous soutient dans ce voyage. Peu importe que d'autres en sachent plus que nous parce qu'ils sont plus avancés que nous dans leur parcours. Cet exercice ne doit pas nous décourager mais seulement nous inspirer.

11. LIRE MAIS ÉGALEMENT ÉCRIRE - La Bible doit être lue mais également écrite. L'utilisation d'un cahier dans lequel reporter les phrases qui nous frappent et les réflexions qui jaillissent de la lecture, est très utile, surtout au début.

12. TOUJOURS PRIER - On doit prier tout en lisant la bible. Avant, pendant et après la lecture, la prière est le signe et le support de ceux qui veulent écouter Dieu. Commencer par utiliser la prière des psaumes, en ne récitant au début que celles qui nous plaisent le plus. C'est très important.

13. REPASSER DANS SA TÊTE - Il peut arriver, dans un moment de silence, qu'une phrase qui nous a particulièrement frappés pendant la lecture jaillisse dans notre esprit, suscitant surprise mais également réconfort.

14. SE RÉJOUIR DEVANT CHAQUE DÉCOUVERTE - Quand on commence à s'étonner devant certaines choses que nous lisons, à nous émerveiller, c'est que l'on est sur le point de comprendre que le grain que Dieu a semé dans l'automne d'une lecture fatigante est en train de porter les fruits d'un printemps florissant.

Source: <https://fr.aleteia.org/2018/02/17/comment-lire-la-bible-sans-sennuyer-> (Gelsomino Del Guercio - Isabelle Cousturié)

Texte suggéré par l'Abbé Jozef Pac



Pape François ✓
@Pontifex_fr



[#Prionsensemble](#) pour le cher peuple du Maroc, frappé par un tremblement de terre dévastateur, pour les blessés, pour ceux qui ont perdu la vie et pour leurs familles. Je remercie les sauveteurs et ceux qui travaillent pour soulager les souffrances des populations.

Pôle Spiritualité

Dix versets bibliques pour surmonter l'épreuve de la maladie

Dieu ne laisse personne seul dans la douleur et la maladie, et sa parole est un puissant fortifiant pour retrouver force et courage dans les moments les plus critiques. Les versets bibliques sont recommandés pour guider le croyant dans sa vie personnelle au jour le jour, et tout particulièrement dans ses moments d'angoisse ou d'inquiétude. Quand on est souffrant ou malade par exemple. Non pas pour y chercher des recettes miracles mais des paroles d'encouragement et de réconfort, et pourquoi pas la guérison, sachant que « Tout est possible pour celui qui croit » (Mc 9, 23). Dieu ne connaît pas de limites. Il « peut » et « veut » aider qui place sa confiance en lui. La promesse de Jésus est claire : « Si quelqu'un a soif, qu'il vienne à moi, et qu'il boive, celui qui croit en moi ! Comme dit l'Écriture : De son cœur couleront des fleuves d'eau vive » (Jn 7, 37-38).

Le pape François compare Jésus à un « médecin qui guérit avec le médicament de l'amour » et invite à puiser dans la Bible pour s'aider dans la maladie, se sentir moins fatigué et moins déprimé. Voici dix versets à suivre comme une ordonnance offerte par le Seigneur pour « guérir les cœurs brisés et soigner leurs blessures » (Ps 146,3).

S'exercer à la piété

Dans les conseils et encouragements de saint Paul à Timothée, son compagnon de voyage et proche confident, la nécessité de commencer par mettre au plus haut point l'espérance dans le Dieu vivant apparaît très clairement :

« L'exercice physique n'a qu'une utilité partielle, mais la religion concerne tout, car elle est promesse de vie, de vie présente et de vie future » (1 Tm 4, 8)

« Que le Dieu de l'espérance vous remplisse de toute joie et de paix dans la foi, afin que vous débordiez d'espérance par la puissance de l'Esprit Saint » (Rm 15, 13)

Desserrer l'étau

Dieu invite à ne pas s'inquiéter. Son Fils est là, sa main sur votre épaule. Imaginez-le... Il vous dit n'aie pas peur ! « Tout pouvoir m'a été donné au ciel et sur la terre » (Mt 28, 18). Et dites-vous que les hommes ne peuvent rien faire contre cela :

« Ne crains pas : je suis avec toi ; ne sois pas troublé : je suis ton Dieu. Je t'affermis ; oui, je t'aide, je te soutiens de ma main victorieuse » (Is 41, 10)

« Dans le monde, vous avez à souffrir, mais courage ! Moi, je suis vainqueur du monde » (Jn 16, 33)

Être attentif

Laisser agir les paroles de Dieu, les laisser s'imprimer dans le corps et le cœur, pour être dans de bonnes dispositions et lui faire entièrement confiance :

« Mon fils, sois attentif à mes paroles, prête l'oreille à mes propos ; ne les perds pas de vue, garde-les au profond de ton cœur : pour qui les trouve, ils sont la vie, la guérison de son être de chair » (Pr 4, 20-22)

Visiter le Dieu d'amour

« Mais j'en suis sûr, je verrai les bontés du Seigneur sur la terre des vivants. Espère le Seigneur, sois fort et prends courage ; espère le Seigneur » (Ps 26, 13-14)

« Béni soit Dieu, le Père de notre Seigneur Jésus Christ, le Père plein de tendresse, le Dieu de qui vient tout réconfort. Dans toutes nos détresses, il nous réconforte ; ainsi, nous pouvons réconforter tous ceux qui sont dans la détresse, grâce au réconfort que nous recevons nous-mêmes de Dieu » (2 Cor 1, 3-4)

Deux promesses

Que Dieu n'abandonne jamais sa vigne, que personne n'est exclu si on demeure en lui ainsi que ses paroles. On peut tout lui demander. (Jn 15,7)

« Venez à moi, vous tous qui peinez sous le poids du fardeau, et moi, je vous procurerai le repos » (Mt 11, 28)

« Cette prière inspirée par la foi sauvera le malade : le Seigneur le relèvera et, s'il a commis des péchés, il recevra le pardon » (Jc 5, 15)

Prière en temps de maladie ou souffrance

Pour prier dans la maladie et la souffrance, voici une supplique « Mon Dieu, guéris-moi de ma détresse par ta Tendresse » d'André Dumas (1918-1996), pasteur de l'Église réformée de France, professeur de philosophie et d'éthique et ancien doyen de la Faculté de théologie protestante de Paris.

Mon Dieu, je suis malade, je suis affaibli, ma langueur envahit mon cœur et mon corps... je suis comme tous les malades : je me cache et je pense bien trop à moi; je me tourmente et masque mon inquiétude... je fais semblant de vivre... Notre Dieu, mon Dieu, délivre-moi de ma maladie. Fais que je n'en ai plus honte, ni peur... Guéris-moi de ma détresse par ta tendresse, afin que je puisse vivre avec ta force dans mes faiblesses. Amen

*Isabelle Cousturié † - publié le 16/08/18 - mis à jour le 06/02/21(ALETEIA)
Jean-Pierre Dubois-Dumée*

Texte suggéré par Liliane Lins

Pôle Santé/Solidarité

Pendant les vacances, rien n'a changé ! Nous avons continué les messes au Home tous les jeudis à 14h30.

Nous sommes heureux d'accueillir de nouveaux résidents(es) et vous êtes les bienvenus !

Pour ces célébrations du jeudi, si vous avez une ou deux heures de temps libre, nous aimerions vous accueillir pour compléter notre équipe de bénévoles et partager un petit moment avec les résidents du " Home Résidence D'Arenberg".

Si vous désirez nous rejoindre, nous en serions très heureux et vous remercions d'avance.

Pour information, voici mon GSM 0473334314.

Christine Deneut

Agenda Pastorale Santé année 2023 – 2024

Dimanche 23 juillet : 3ème Journée Mondiale des personnes âgées et des grands-parents

Pour le lien vers l'invitation à en parler dans les paroisses, cliquer [ICI](#).

Samedi 23 septembre : Pèlerinage à Banneux

Thème : « Je viens pour soulager la souffrance »

Avec la participation de Mgr JL Hudsyn et du doyen Alain De Maere

Au programme : Messe, enseignements, témoignages, sacrement de réconciliation et onction des malades.

Réservations : Bertino Silvia 0472/40 49 29 ou Tanghe Natacha 0474/31 90 32

Prix avec le car : 20€

Vendredi 5 octobre 10h à 15h : Marche pèlerine à Vieux Sart (5 km)

Pastorale du Handicap

Renseignements et inscriptions : Barbara Blanchart 0499/14 40 30

Jeudi 12 et vendredi 20 octobre 9h30-16h : Formation pour les nouveaux visiteurs

Thème : introduction à la mission en Pastorale de la santé (écoute active, visiter avec le Christ, sacrements, fin de vie, faire équipe, etc.)

Lieu : Centre Pastoral Wavre

Samedi 14 octobre 9h30 – 16h30 : Journée interdiocésaine des Pastorales de la santé

Thème : « Vulnérabilité : consentir à la vie ? »

Enseignement par Agnès Bressolette, témoignage de Claire Dierckx

Lieu : Erpent (Namur)

Vendredi 17 novembre 9h30 – 15h30 : Journée de ressourcement pour les co-responsables des pôles santé et les prêtres célébrant en MR

Lieu : Clerlande

Inscriptions : sante@bwcatho.be

Dimanche 3 décembre : Journée internationale du handicap

Vendredi 8 décembre : Récollecion brève pour les visiteurs et prêtres

Soit de 9h30 -12h dans l'ouest du BW (Braine l'Alleud ?)

Soit 13h30 – 16h dans le centre du BW

Thème et intervenant : à suivre

Lundi 19 février : Récollecion brève pour les visiteurs et prêtres

Soit de 9h30- 12h dans l'ouest du BW

Soit de 13h30 – 16h à ND de Basse-Wavre (salle Maria Pacis)

Thème : à suivre

Intervenant : père Eric Mattheeuws

Lundi 15 ou vendredi 19 avril : Formation pour les visiteurs et prêtres

Soit 15 avril de 9h30 – 12h30 dans l'ouest du BW

Soit 19 avril de 9h30 – 12h30 dans le centre du BW

Thème et intervenant : à suivre

Vendredi 31 mai : Récollecion annuelle pour les visiteurs et prêtres

Intervenant : Thierry Collaud

Thème : à suivre

Lieu : à suivre

Pôle KT

Reprise du caté

Septembre et la rentrée des classes (cette année c'était même en août) annoncent la reprise du caté et des messes de familles. Cette année, beaucoup de choses changent pour nos paroisses et le cheminement vers une intégration de celles-ci en Unité Pastorale commencée il y a 10 ans se poursuit. Ainsi nous aboutissons à une catéchèse intégrée. Bien sûr que nous aurions préféré pouvoir assurer l'ensemble du cycle de quatre ans à St Martin - Quenast, tout comme à Rebecq mais nous ne disposons plus que de deux catéchistes. Depuis un certain temps, déjà, nous accueillons les enfants de Wisbecq et de Bierghes ; maintenant ce sera aussi ceux de Rebecq et certains des nôtres iront à Rebecq.

Catéchistes pour Rebecq, Quenast, Bierghes et Wisbecq :

Eveil à la foi : Marie Hélène à la cure de Quenast.

1ère année (1ère communion) : Cathy Moreau à la cure de Rebecq.

2ème année : Léon Marie à Quenast et parfois à Rebecq.

3ème année (confirmation) : Sophie Civilio à Rebecq.

Si, dans votre voisinage, dans vos familles, il se trouve des enfants de huit ans désireux d'entamer ce parcours, vous pouvez nous les adresser, ils seront bien accueillis. Les messes de famille se feront le 3ème dimanche du mois alternativement à Quenast et à Rebecq. Vous y êtes tous chaleureusement invités et des transports seront organisés.

Léon Marie Jadin

Pôle JEUNES

Quoi de neuf à Rebecq?

Nous jeunes de 15 ans et plus, nous sommes là.

Où ?

A l'église de Rebecq.

Quand ?

Chaque samedi à 18h.

Pour quoi faire ?

Animer la messe avec le père Faustin.

Seulement ça ?

Non. Aussi organiser des soirées d'échange entre nous.

Ah ! C'est super.

A quand la prochaine soirée d'échange ?

Date et thème à préciser

Super, je suis jeune, je viendrai aussi

C'est avec joie que nous t'accueillerons.

NOS PAROISSES

REBECQ

Début de l'Année pastorale 2023-2024

L'EAP remercie chacune et chacun de nous pour son dévouement et sa participation pour la bonne marche de notre paroisse.

Afin de rendre plus vivante notre paroisse, nous appelons des volontaires pour constituer des équipes liturgiques, les lecteurs, équipe fleurs, renforcer la chorale et les jeunes acolytes (enfants de chœur), car nous sommes une famille. C'est ce que nous dit l'Apôtre Paul : " ... en un corps unique, nous avons plusieurs membres, qui n'ont pas tous la même fonction ; de même, nous qui sommes plusieurs, nous sommes un seul corps dans le Christ, et membres les uns des autres, chacun pour sa part. Et selon la grâce que Dieu nous a accordée, nous avons reçu des dons qui sont différents. Si c'est le don de prophétie, que ce soit à proportion du message confié ; si c'est le don de servir, que l'on serve ; si l'on est fait pour enseigner, que l'on enseigne... " *Rm 12, 4-7*

Agenda

- Chaque jeudi : 14h30, messe au Home d'Arenberg et visite des résidents.
- Chaque vendredi : à 09h messe suivie de l'adoration du Saint Sacrement jusqu'à 11h. Pendant ce temps, récitation du chapelet et possibilité de rencontrer le prêtre pour la confession
- Le week-end, les messes auront lieu aux heures habituelles : samedi à 18h et dimanche à 10h.

- Les messes de samedi soir sont préparées et animées par les jeunes.
- Cette année pastorale 2023-2024, la catéchèse se fera ensemble avec la paroisse de Quenast. Les messes des familles se feront ensemble par alternance dans les deux paroisses :
 - le samedi 16/09 : 10H, catéchèse KT1 et KT3 à Rebecq ;
 - dimanche 17/09 : 10h30, messe des familles à Quenast ;
 - mardi 26/09 : 20h, rencontre avec les parents qui veulent inscrire leur enfant à la catéchèse à Rebecq.
- Samedi 30/09 : 18h, messe et prière pour les défunts du mois.
- Vendredi 13/10 : 09h00, messe d'ouverture pour l'école Saint-Géry.
- Dimanche 15/10 : 10h, messe des familles à Rebecq.
- Au mois d'octobre, chaque mardi, à 19h, prière du chapelet chez Liliane BIRON (Rue Rastadt 19)
- Mercredi 01/11 : 10h00, messe de la Toussaint et prière pour les défunts de l'année ; à 15 :00, Vêpres chantées.
- Jeudi 02/11 : 09h, messe suivie de la prière de bénédiction des tombes au cimetière de Rebecq.
- Dimanche 19/11 ; 10h00, messe animée par l'Harmonie communale de Rebecq.
-

Pour d'autres infos, consulter notre site web : <https://www.paroissesaintgeryrebecq.be>

Nos joies :

Ont été baptisés en cet été:

HUART Marion, HUART Léon
 DELADRIERE Margaux, DELADRIERE Ellie
 HÖHN EMILIA
 CASULA Loumeo, CASULA Gialino
 DEROUX Jules Christian
 ZANONI Giulia
 TANCREDI Luca Guy Albert.

Mariages :

- le 19 août 2023 : Le couple Erwin DECADT et Aurélie DE GODT
- le 27 octobre 2023 : le couple COOREMANS Alexandre et PEEREBOOM Delphine

Nos peines :

Aux mois de juillet, août et septembre, nous avons célébré les funérailles de PLETINCKX Irène, BRUNO Fiorina, LEGASSE Monique, MICHEL Josette et CROISEAU Michel.

Votre curé, Faustin MWEZE

BIERGHES/WISBECQ

Intentions de messes

Bierghes

02.09 - 18h : Pour Permentier Alberte.

09.09 - 18h : Pour van der Houdelingen Maria et Marius.

16.09 - 18h : Pour le 20^e anniversaire du décès Yvonne De Wit et son époux Auguste De Wolf.

23.09 - 18h : Pour la famille Pihard - Schemberg.

Wisbecq

03.09 - 10h30 : Pour Vittoria et Onorio et grands-parents.

17.09 - 10h30 : Pour Fiorina et Vittorio et famille et les époux De Gendt - Bellemans et leurs fils Guido et Michel.

24.09 - 10h30 : Pour Gilbert Lucchese.

Partage Biblique - les mardis - **12 et 19 à 19h30** – Bierghes

Funérailles : Nous avons conduit à leurs dernières demeures, nos frères Yves Marchand et Claude Visette. Nous assurons leurs familles de nos prières pour le repos de l'âme de leurs défunts.

Abbé Josef Pac

QUENAST

Fête paroissiale.

Ce 27 août, l'Abbé Robert et l'équipe pastorale accueillait les paroissiens dans les jardins de la cure pour un grand barbecue. D'autres paroissiens s'étaient engagés ou se sont engagés pour assurer la réussite de cette belle fête..., et ce fut une belle fête. D'abord par la Messe festive célébrée par une assistance nombreuse, ensuite l'apéro et le barbecue servi "sous la tonnelle". "DJ Robert" se multipliait pour répondre aux demandes de matériel et assurer une ambiance musicale qui témoigne de son bon goût. Vers 16H30 on pouvait clore la fête et remballer le matériel. Finalement, grâce à la participation de chacun et à la présence du soleil, la paroisse St Martin peut offrir un chèque de 780 € aux orphelins de Kikwit.

Merci à tous les bénévoles et paroissiens présents !



Léon Marie Jadin



Nos peines :

Nous avons célébré les funérailles de Micheline Trimpont ce vendredi 1^{er} septembre.
Portons-la dans nos prières !

Nos joies:

- Samedi 2 /09 : baptême de Lucas Masson
- Dimanche 10/09 : baptême de Noémie Sciascia
- Dimanche 17/09 : baptême de Joanna Perez Perez
- Samedi 30/09 : mariage d'Alexandre Maréchal et Elodie Latouche

Agenda Paroissial :

- Dimanche 3/09 à 15H00 : ordination épiscopale du chanoine Luc Terlinden à Malines
- Dimanche 17/09 à 10H30 : messe des familles à St Martin - Quenast
- Samedi 23/09 : pèlerinage à Banneux
- Mardi 26/09 à 20H00 à la cure de Rebecq : inscription des enfants à l'éveil à la foi

L'unité pastorale sur le web :

Site web de la paroisse Saint-Géry : www.paroissesaintgeryrebecq.be

Vous y trouverez aussi les informations relatives à notre unité pastorale.

Ce site est régulièrement mis à jour.

Horaire des messes en radio, télévision et sur Facebook :

Voici quelques suggestions en ce qui concernent les messes que l'on peut suivre (direct ou différé) en radio, télévision ou sur Facebook.

- Messes dominicales :
 - 11h00 : RTBF La Première (en radio) ;
 - 11h00 : RTBF La Deux (en TV) ;
 - autres propositions : voir [egliseinfo](http://egliseinfo.be).
- Messes de semaine :
 - 18h15 : KTO en TV (Proximus 215, Voo 147, Orange 98) ;
 - 19h00 : [1RCF](http://1RCF.be) en radio ou sur smartphone via son application ;
 - autres propositions : voir [egliseinfo](http://egliseinfo.be).

Diffusion du bulletin d'information :

Le bulletin d'information de notre Unité Pastorale a été conçu pour être transmis en format PDF. En cette période de confinement, nous souhaitons qu'il soit aussi distribué en version papier (ce fut déjà le cas pour le B.I. n° 35).

Si vous connaissez des personnes qui aimeraient recevoir notre bulletin d'information, merci de nous communiquer leurs coordonnées :

- version numérique : à jc.flemal@skynet.be ;
- version papier : communiquer l'adresse postale
 - pour Rebecq : à jc.flemal@skynet.be ;
 - pour Quenast : à robertmangala@yahoo.fr ;
 - pour Wisbecq : à ziutekbel@gmail.com ;
 - pour Bierghes : à ll.dd@skynet.be.

Pour nous contacter :

Bierghes/Wisbecq

Curé : Père Josef Pac
Tél : 067/670 338
GSM : 0472/499 160

Quenast

Curé : Père Robert Mangala
GSM : 0496/879 164

Rebecq

Curé : Père Faustin Mweze
Tél : 067/443 289
GSM : 0470/655 418